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expression libre
En application de l’article L.2121-27-1 du Code Général des Collectivités Territoriales, cette page est destinée à la libre expression politique

des élus municipaux. La rédaction décline toute responsabilité sur la teneur des propos tenus.

Le 10 décembre 1957 à l’occasion de la remise de son 
prix Nobel Albert Camus disait :
« Notre tâche ne doit pas consister à vouloir sans cesse 
refaire le monde, mais à empêcher tout simplement 
que celui-ci ne se défasse ».
Si cette phrase nous interpelle, c’est parce qu’elle 
nous fait prendre conscience de la fragilité de la 
période que nous vivons.

Nous n’avons peut-être jamais autant ressenti la 
nécessité de préserver notre monde, mais aussi 
autant pris conscience qu’à force de le refaire, nous 
finissons par le détruire car nous en avons fait un 
monde d‘apparence que nous voudrions maîtriser.
Mais le monde des humains est comme la nature, il 
ne se maîtrise pas et il ne se maîtrise plus du tout 
quand il s’éloigne de la réalité du monde qui l’entoure.
Il faut réapprendre à regarder le monde tel qu’il a été, 
tel qu’il est devenu pour pouvoir l’imaginer tel qu’il 
sera et s’adapter au mieux à son devenir.

Seule l’apparence d’un monde imaginaire nous porte 
vers un avenir incertain et il n’a jamais été aussi 
important d’apprendre à vivre avec la nature qui 
n’évolue pas au rythme des hommes, mais dans des 
cycles d’évolution qui doivent nous inciter à la plus 
grande humilité.

Préserver la nature, c’est déjà la regarder dans la 
vérité de ce qu’elle est, et c’est un premier pas 
nécessaire pour pouvoir s’adapter aux changements 
qui sont en train de s’opérer sous nos yeux.
Avec Alain Chabanel en charge du développement 
durable, de l’environnement et du cadre de vie, et les 
associations, nous allons réfléchir aux objectifs qu’il 
convient désormais de définir pour accompagner la 
nécessaire transition énergétique et écologique.
Tous ceux qui le souhaiteront pourront ainsi se 
fédérer afin de promouvoir une approche nouvelle 
tendant à préserver la biodiversité et l’écologie 
réaliste, valeurs indispensables dans un monde en 
perpétuel mouvement.

Il convient de revenir aux fondamentaux : la nature, 
la santé, une alimentation saine, les échanges,  
la proximité, l’alimentation responsable, l’écoute,  
le partage, réutilisation et valorisation des objets, une 
consommation plus responsable…
Notre objectif est de permettre a chacun d’entre nous 
d’avoir un regard différent sur tout ce qui donne du 
sens à nos vies.
Cet objectif nous permettra aussi de revenir à la 
source, de donner sens à l’histoire de notre ville, de 
regarder le passé pour se projeter vers un avenir plus 
apaisé car plus réaliste.
Nous rassembler sur ces objectifs, c’est faire vivre 
notre ville, et nous permettre de continuer à la 
construire ensemble sans renier ce que nous sommes 
ni ce qui nous entoure.

Le réchauffement climatique s’invite chez vous
L’été que nous venons de vivre a marqué les esprits : 
températures caniculaires, sécheresse record… Si rien 
n’est fait, ces épisodes ne seront qu’un simple avant-
goût de ce qui nous attend dans les années à venir.

Une partie des solutions se situe au niveau des 
collectivités locales par : 
- l’adaptation et l’atténuation des impacts du 
réchauffement : maintien des espaces verts existants, 
végétalisation, choix des surfaces de l’espace public… 
- la mise en place d’une politique de réduction 
des émissions : aménagement de la voirie pour 
promouvoir les modes de déplacement les moins 
polluants, politique d’achat vertueuse, réduction 
des consommations énergétiques communales… 
À cet égard, l’installation de climatiseurs dans les 
écoles alors que des alternatives de rafraichissement 
tout aussi efficaces existent, ne doit être faite qu’en 
dernier recours.  

Enfin, le Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET) en 
cours d’élaboration par Plaine Vallée doit décliner la 
politique de lutte contre le changement climatique 
à l’échelle de l’agglomération. Nous  y reviendrons 
prochainement.  

La ville en chantier
Dans le précédent numéro du magazine municipal,  
il a été question des nombreux projets de logements 
portés par des promoteurs immobiliers auxquels 
notre commune doit faire face. La municipalité affiche 
une opposition résolue à ces projets en prétendant 
en avoir refusé un certain nombre. 

Cependant, la plupart de ces projets se trouvent 
dans des zones dont le Plan Local d’Urbanisme (PLU), 
voté en 2019 par la même majorité qu’aujourd’hui, 
encourage la construction de logements collectifs. On 
peut, dès lors, s’interroger sur l’issue de ces refus de 
permis. 

Certes, le PLU doit intégrer les contraintes de 
densification imposées par la Région ainsi que 
la création de logements sociaux dont Deuil est 
déficitaire. Mais les marges de négociation avec 
les services préfectoraux étaient plus que réduites 
lors de son élaboration. Rappelons, en effet, que la 
municipalité avait perdu son droit de préemption 
urbain au profit du préfet du fait de la carence en 
logements sociaux dont elle s’était elle-même rendue 
responsable. Autrement dit, la politique foncière de 
la ville avait été mise sous tutelle…

Au-delà des postures, les projets qui ne peuvent être 
légalement contestés doivent plutôt faire l’objet, 
autant que possible, d’exigences architecturales, de 
performance énergétique (bien que le PLU ne soit 
guère coercitif à ce niveau) et d’intégration dans 
l’environnement existant.

Les élus EDLB souhaitent une bonne rentrée à tous 
les Deuillois.

Guerre en Ukraine et pouvoir d’achat en berne : 
le ton est donné pour cette rentrée 2022.  
Alors que la guerre sévit toujours en Ukraine et que 
le pouvoir d’achat des Français diminue comme 
peau de chagrin, à Deuil-La Barre, Mme le maire 
et son équipe, n’ont rien trouvé de mieux à faire 
que de décider, de façon unilatérale, d’augmenter 
dès le 1er septembre l’ensemble des prestations 
et services de la ville de 5,2%, et ce qui impactera 
tous les Deuillois. Nous avons exprimé notre 
incompréhension à la fois sur ce choix d’appliquer 
cette hausse sur l’ensemble des prestations, mais 
aussi sur le calendrier choisi, inopportun compte 
tenu du contexte social et économique actuel.  
En effet, les finances de la ville étant un peu 
« plus saines » qu’à la fin du mandat précédent, 
nous aurions pu nous permettre de reporter ces 
éventuelles hausses, en attendant que les mesures 
décidées par le gouvernement sur le pouvoir d’achat 
puissent redonner un peu d’air aux Deuillois, déjà 
frappés par la crise. 

Trêve estivale : Libres à Deuil toujours là pour vous. 
Vous êtes nombreux à interroger la mairie et ses 
élus sur différents sujets, et bien trop souvent, vous 
n’obtenez pas de réponse à vos questions... N’hésitez 
pas à nous mettre en copie de vos correspondances à 
Mme le Maire et ses adjoints afin que nous puissions 
vous accompagner dans vos démarches. Vos élus 
Libres à Deuil vous remercient, votre confiance nous 
engage !  

Pôle Sécurité : Quel bilan au bout d’un an ? 
Après « X » inaugurations et son lot d’annonces 
en grandes pompes dans les médias, le Pôle 
Sécurité fêtera prochainement sa première année 
d’ouverture. Le confort de nos agents de police est 
au rendez-vous. Les problèmes d’inondation des 
sous-sols semblent résolus. Mais les effectifs de 
la Police Nationale qui nous étaient annoncés au 
nombre d’une centaine, se comptent finalement sur 
les doigts de la main… Enfin, les horaires d’ouverture 
quasiment identiques à ceux de l’ancienne CPAM, 
nous laissent sceptiques pour répondre efficacement 
au besoin de sécurité et tranquillité des Deuillois.   
Et vous qu’en pensez-vous ? Ce Pôle Sécurité vous 
a-t-il apporté une amélioration dans votre quotidien ?  
Soyons tous unis et solidaires, encourageons la 
création de groupes « voisins vigilants ». Soutenons 
nos forces de l’ordre !  

Libres à Deuil souhaite une excellente rentrée à 
tous les Deuillois. 
Nous souhaitons à tous les Deuillois et plus 
particulièrement aux élèves, au corps enseignant, 
aux agents de la ville, à nos commerçants, nos 
associations une excellente rentrée 2022 !  

Groupe « Vivons Notre Ville » Groupe d’opposition 
« Ensemble pour Deuil-La Barre »

Groupe « Libres à Deuil ! »
Élus de l’opposition pour l’écoute 

et le respect des Deuillois.

Michel Baux, 1er Adjoint au Maire 
et l’équipe « Vivons Notre Ville »
www.scolan2020.fr /  @muriel.scolan

Vos 6 élus EDLB (Vincent Gayrard, Brigitte Goch Bauer, 
Thomas Guillo, Hamida Bouabdallah, Thierry Mérel, 
Vanessa Challal-Pereira) pour le groupe « Ensemble pour 
Deuil-La Barre », www.ensemblepourdeuillabarre.fr  

 Ensemble pour Deuil-La Barre 

Jean-Marie Roy, Mehdi Legroune, Sylvain Brouard, 
conseillers municipaux d’opposition. http://libresadeuil.fr/ 
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